

"La Tercera" publicará primer compendio de ecología chileno

Escrito por Román Alegría

Sureño, amante de la naturaleza, fanático de la pesca deportiva, periodista por alrededor de 30 años, fundador de diarios y revistas en Chile y el extranjero, creador de programas radiales, algún día tenía que escribir un gran reportaje a Chile, mostrar lo que ha visto y enseñar a querer y cuidar nuestro mayor patrimonio: la naturaleza. En definitiva, la ecología. Son éstas, entre otras, las razones que llevaron a Román Alegría, junto a un equipo de periodistas y reporteros gráficos, a escribir "Chile ecológico", que próximamente lanzará el Fondo Cultural del diario LA TERCERA, en seis tomos de cien páginas cada uno.

Ya de joven, Alegría gozaba de los campos del Sur, como agricultor temucano. "Fue desde entonces que empecé a darme cuenta de que en Chile había que cambiar algunas mentalidades y acentuar actividades de conservación de la naturaleza. Con el tiempo, madurando la idea, llegamos a la conclusión de que ese cambio de mentalidad debe darse en la escuela".

Más adelante, se juntó con otros colegas que tenían la misma inquietud. "Ninguno de los periodistas que trabajamos en este libro somos ecólogos. Lo que hemos hecho es un gran reportaje ecológico a Chile".

En el camino se fueron abriendo puertas y ventanas a un cúmulo de antecedentes que no se parchaban si quiera que existieran y que revelaron que en el país existe desde mucho tiempo gran preocupación. Claro que todo estaba disperso en distintas fuentes de información. Debí, entonces, realizarse un trabajo de hacer coherente y dar forma adecuada a todos esos antecedentes, además de recomendar al país, fotografiándolo, 400 láminas a todo color incluye esta obra, como resultado del verdadero, según fotográfico realizado.

PREOCUPACIÓN

Chile según Alegría es un país que debería tener especial preocupación por el tema ecológico.

Esta ciencia, aún en pañales, la define como "la suma de varias ciencias con un trasfondo de sentido común".

"Es algo -dice- que no puede resultar extraño para Chile, aun cuando los centros de preocupación por el tema sean los países desarrollados. Para nosotros, un país con una naturaleza endemoniada, que casi no da descanso, debe ser una preocupación de primer orden. Aquí, cuando no son los terremotos, es una inundación,

un maremoto o una sequía lo que nos aflige.

"Son las -agrega embalsado en el tema- una franja angosta que está situada en una ladera entre cordillera y mar, y existe una cierta inclinación hacia el océano, lo que hace que los ríos bajen rápidos y caudalosos. En ese bajar arrastran capas vegetales, dejando al desnudo un suelo que tardó millones de años en formarse. No sé si exista otro país con características similares, expuesto de este modo a

las aschanzas de la naturaleza".

Son razones más que suficientes para pensar el tema con seriedad. "Tampoco se trata -explica el periodista- de decir que todos nuestros antepasados, sobre todo en la Colonia o más tarde, durante la colonización del Sur, procedieron como bandidos contra la naturaleza. La verdad es que en esos tiempos no existían los criterios conservacionistas y ecológicos de hoy. Los bosques y las tierras

parecían estemos, puesto que siempre habían estado allí y, por lo tanto, continuaban estándolo".

Estas preocupaciones de Alegría y quienes lo secundaron en la tarea, lo llevaron a iniciar la obra que el próximo 30 de abril será presentada públicamente en su primer tomo, de un total de seis.

En lo técnico, se trata de un esfuerzo editorial de proporciones, ya que se desea alcanzar al público masivo, sin por ello sacrificar calidad.



ROMÁN ALEGRÍA, periodista por más de 30 años, ahora hace un gran reportaje ecológico a Chile: el libro "Chile ecológico", que pronto será presentado en público.

La Tercera" publicará primer compendio de ecología chileno.
[artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Tercera" publicará primer compendio de ecología chileno. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa